
 

Assemblée générale 
Le mardi 26 mars 2013 

AEEPUM | Association des étudiants en Économie et 

Politique de l’Université de Montréal 

 

Président : Tiago Sylva 

Secrétaire : Elvire Floret 

Ordre du jour non-modifié : 

0. Constatation du quorum et de la conformité des procédures de convocation.  

1. Ouverture de la séance.  

2. Élection d’un président et d’un secrétaire d’Assemblée.  

3. Adoption de l’ordre du jour.  

4. Adoption du procès-verbal de la dernière Assemblée générale annuelle et des 

procès-verbaux des Assemblées générales n’ayant pas été adoptés à ce jour.  

5. Dépôt du bilan du dernier exercice financier.  

6. Rapport annuel du Comité exécutif  

7. Question du droit de vote de grève 

8. Questions diverses et recommandations des membres.  

9. Tout autre point devant être soumis à l’Assemblée  

10. Clôture de la séance 

 

0. Constatation du quorum et de la conformité des procédures de convocation.  

 

Constatation du quorum à 11h50 

 

1. Ouverture de la séance.  

 

Ouverture de la séance 

 

2. Élection d’un président et d’un secrétaire d’Assemblée.  

 

Président : Tiago Sylva (proposé par Christophe Martin, appuyé par Elvire Floret) 

Secrétaire : Elvire Floret (proposée par Christophe Martin, appuyée par Antoine Phaneuf) 

 

3. Adoption de l'ordre du jour  

 

Proposition : Elvire 

Appui : Christophe Martin 

 

Demande d'ajout d'un point à l'ordre du jour par Carl Legault Malette : Evaluation du 

programme 

Appuyé par Vincent Millette, pas de demande de vote, adopté à l'unanimité. 

 

Demande d'ajout d'un point à l'ordre du jour par Louis-Robert Beaulieu Guay : Mandat 

Politique 

Appuyé par Christophe Martin, pas de demande de vote, adopté à l'unanimité. 



 

Nouvel ordre du jour : 

0. Constatation du quorum et de la conformité des procédures de convocation.  

1. Ouverture de la séance.  

2. Élection d’un président et d’un secrétaire d’Assemblée.  

3. Adoption de l’ordre du jour.  

4. Adoption du procès-verbal de la dernière Assemblée générale annuelle et des 

procès-verbaux des Assemblées générales n’ayant pas été adoptés à ce jour.  

5. Dépôt du bilan du dernier exercice financier.  

6. Rapport annuel du Comité exécutif  

7. Question du droit de vote de grève 

8. Questions diverses et recommandations des membres.  

9. Evaluation du programme 

10. Mandat politique 

11. Tout autre point devant être soumis à l'Assemblée 

12. Clôture de la séance 

 

Appuyé par Christophe Martin, pas de demande de vote, adopté à l'unanimité. 

 

5. Bilan Financier   

 

Pas accès au bilan de l'an dernier. 

Plus grosse dépense de l'année : les tuques 

Il nous restera environ 2000$ à la rentrée. 

 

Question : 

 Oscar : C'est quoi le camp de formation? Formation du camp de la FAECUM auprès 

des exécutants des associations 

Vincent Laniel : Qu'est-ce qu'il reste à dépenser ? Initiations et party de fin de session 

 

Appuyé par Elvire Floret, pas de demande de vote, adopté à l'unanimité. 

 

 

6. Bilan de l'année   

 

Président – trésorier : Son rôle a été de limiter les dépenses, d'assurer l'intérim de la 

présidence : être présent pour représenter les étudiants aux Conseils Centraux (CC), d'aller au 

Congrès de la FAECUM et d'être présent au local de l'association pour accueillir les étudiants.  

 

Externe : Son rôle a été d'assister aux CC, de faire le lien entre la FAECUM et l'association, 

de se positionner aux CC. 

 

Communication : Son rôle a été d'envoyer les e-mails, de créer les évènements sur Facebook. 

Tient à rappeler aux étudiants que si ils ont envie de faire des activités avec l'association, il 

n'ont qu'a soumettre leurs idée à l'exécutif. 

 

CVE-CVE junior : Rôle basé sur l'organisation des évènements proposés par l'association : 

initiations, Pubgolf, 4@7, Party apocalyptique, le Carnaval de la FAECUM (soccer sur 

neige), le Vin et Fromage et prochainement le party de fin de session. Très beau succès des 



évènements cette année, belle mobilisation. Ecopol n'a jamais été sous-représenté. Activité 

qui a eu le plus de succès est le Vin et Fromage.  

 

Conseiller aux affaires académiques : Son rôle a été d'aller aux rencontres du conseil des 

conseillers aux affaires académiques. Gros morceau cette année : la réévaluation du 

programme qui se fait tous les 6-7 ans. Projet à venir : rencontre consultative auprès des 

étudiants pour avoir leur avis sur le programme car c'est un des programmes les plus vieux : il 

a été revu une seule foi. Le but est d'avoir une plus grande symbiose danse le programme. Un 

des éléments à améliorer est l'évaluation des professeurs en économie : il y a beaucoup de 

plaintes. En plus de ça il a réceptionné quelques courriels pour des questions.  

 

CVE sport : Il a eu de la difficulté à rassembler les gens. Il a œuvré pour le tournois de soccer 

sur neige du carnaval de la FAECUM. 

 

Secrétaire : Elle a pris les PV des Conseils de l’Exécutif, à aider dans les activités et a été 

présente au local pour les étudiants. 

 

7. Question du droit de vote de grève  

 

En discussion avec COMPOL, PHILOPOL et POL : pour le moment le projet est d'avoir un 

petit gain : le droit de parole dans les Assemblées générales de l'AESPEIUM. L'exécutif est 

plutôt enclin à notre proposition. 

Questions : 

Cristina : C'est un sujet très important car plusieurs étudiants du programme se sont plaints. 

Vincent  Bernier:  C'est notre droit le plus total de pouvoir nous exprimer. 

Charles-Olivier : Met en avant les arguments que l'AESPEIUM pourrait nous soumettre : 

c'est pour ça qu'il faut essayer d'avoir gain de cause avec politique ET avec économie. 

Antoine Phaneuf : Rappel des paroles de l'ancien externe de l' AESPEIUM : " je n'ai pas à 

recevoir de leçons d'un bi-disciplinaire". Le combat va être rude. 

 

Proposition d'un mandat de Charles-Olivier : à reformuler, on y retourne plus tard. 

 

Observateurs :  

 

Guillaume Côté : externe d'éco : appuyé par Christophe Martin 

Une fille non identifiée. 

Proposition des observateurs appuyée par Christophe Martin, pas de demande de vote, 

adoptée à l'unanimité. 

Proposition d'admission du droit de parole Antoine: appuyé par Vincent Millette, pas de 

demande de vote, adopté à l'unanimité. 

 

Proposition d'une règle qui obligerait une représentation des filles dans l'exécutif : pas lieu 

d'être, proposition refusée. 

 

 

Proposition de mandat Charles-Olivier Peloquin : " Mandater l'exécutif d'assurer une 

représentation démocratique et un poids politique légitime face aux autres associations " 

Appuyé par Antoine Thibault-Lepage. 

Questions :  

Vincent Bernier : Quel est le sens exact du mandat? 



Louis-Robert : Aujourd'hui on est en discussion avec les autres associations mais on est pas 

légitimé par nos membres. Le mandat servirait à officialiser cela. 

Amendement : Rajouter associations d'économie et politique. Pas accepter car c'est dans 

l'essence de notre mandat. 

Guillaume Côté : Intervention pour dire qu'il faut clarifier les enjeux, renforcer les liens 

académiques avec économie. L'association d'économie nous appuie dans notre projet. 

Louis-Robert : Nous avons bonnes relations avec économie, on cherche des mandats pour 

discuter en tant qu'assemblée et on joue sur les 2 terrains : économie et politique. 

Demande de vote : Vincent Laniel  

Vote : Pour : 25 

Contre : 1 

Abstention : 2 

Adopté à majorité manifeste 

 

8. Questions diverses et recommandations 

 

Proposition Antoine Thibault-Lepage: Créer un poste pour faire des liens entre les 

associations car il y a un manque d'information à propose de ce qu'il se passe sur le campus. 

Réponse du président d'Assemblée : c'est dans le mandat du poste d'externe. 

Antoine : Le problème est qu'on n'a pas de mandat pour certains des dossiers précis évoquer, 

il ne peut pas prendre en considération tous les dossiers du campus mais seulement ceux qui 

touchent Ecopol. 

Louis-Robert : De plus on n'a pas de cahier de position. Il ne faut pas s'ingérer dans les 

affaires des autres associations non plus. 

Vincent Laniel : C'est aussi de la responsabilité des membres de se tenir au courant de ce 

qu'il se passe. 

Proposition refusée. 

 

 

9. Évaluation du programme ( Carl Legault-Malette ). 

 

Nouveau directeur du programme depuis un an : Erick Lachapelle  

Le rapport sur le programme sera rendu en avril : pour le rapport Erick veut faire une 

rencontre pour avoir l'avis des étudiants. Elle se passera surement mi-avril. 

Questions :  

Adam : Quel est le but du nouveau directeur de programme? La cohésion bi-disciplinaire? 

Réponse : C'est justement à discuter. 

Charles-Olivier : Il va falloir créer un résumé des remarques à faire sur le programme, 

possibilité d'envoyer cela à charles-olivier.peloquin@umontreal.ca . 

Oscar : Les améliorations vont être mises en œuvre quand?  

Réponse : Dans le courant de l'année prochaine pour les premières, mais c'est un processus 

long. 

 

10. Mandat politique 

 

Ecopol n'a pas beaucoup de positions, de mandats donc il y a beaucoup d'abstention lors des 

CC ou encore du Congrès de la FAECUM. 

Mandat : " Dans la mesure où l’adhésion à l’AEEPUM et la cotisation à la FAECUM ne se 

font pas sur une base volontaire et considérant que les membres de notre association viennent 

d’horizons politiques différents, l’assemblée mandate le conseil exécutif de veiller d’abord et 

mailto:charles-olivier.peloquin@umontreal.ca


avant tout à : faciliter l’intégration des membres de l’AEEPUM au sein de l’université, 

animer la vie étudiante de l’association, assurer le lien entre les membres et les instances 

professorales et départementales, veiller à l’amélioration constante de la qualité du 

programme et défendre les intérêts des membres au sein des instances de la FAECUM. 

 

Ce faisant, l’assemblée mandate le conseil exécutif de veiller à ce que l’AEEPUM, et dans 

une plus large mesure la FAECUM, soit d’abord et avant tout présente au service de ses 

membres et qu’elle se garde de devenir le véhicule de quelconques idéaux ou mouvements 

politiques n’étant pas en lien direct avec la vie associative de ses membres. 

 

Cependant, l’assemblée se garde l’opportunité de prendre position sur des enjeux majeurs et 

ponctuels dont l’issue est susceptible d’engendrer une transformation durable de sa 

dynamique associative. Dans l’éventualité de la prise d’une telle position, elle prévaudrait 

sur le présent mandat." 

Appuyé par Christophe  

Antoine : Il faut prendre position concrètes donc il faut des mandats… Le mandat serait un 

peu contre ça. 

Adam : Oui mais l'association doit se concentrer sur des mandats larges et ne pas être de tous 

les combats. 

 

Question préalable de Christophe Martin : voter le mandat de suite car il ne reste plus 

beaucoup de temps. 

Pour : 25 

Abstention : 3 

Contre : aucun 

Adoption à la majorité. 

 

Proposition de mandat d'Antoine : " Que l'AEEPUM se positionne contre la tarification 

actuelle des cours en ligne considérant la différence de qualité existant entre ceux-ci les cours 

donnés par un professeur " 

Demande de vote : Oui 

Pour : 27 

Proposition adoptée à l'unanimité. 

 

Propositions de mandat d'Antoine : " Que l'AEEPUM se positionne en faveur d'une prise de 

position plus transparente envers ses membres et la FAECUM." 

Appui : Christophe Martin  

Demande d'amendement : Rajouter la FEUQ à l'AEEPUM et la FAECUM 

Appuyé par Antoine  

Nouveau mandat : " Que l'AEEPUM se positionne en faveur d'une prise de position plus 

transparente envers ses membres, la FAECUM et la FEUQ." 

Demande de vote oui. 

Pour : Tous 

Adopté à l'unanimité. 

 

Levée de l'Assemblée 13h00. 

 

 


